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! ! ! !本报讯 （记者 施捷）储值预
付，跨院结算———一个叫作“医联
跨院一站式付费”的全新服务平台，
真正实现了“跨院”和“跨行”，将为
患者提供更为方便的门诊付费结算
方式，也有望进一步简化就医流程。
记者今天从上海申康医院发展

中心获知，本市已有!"家三级医院
的“一站式付费”屏障被打通，患者
在甲医院门诊自助设备上预存入医
保卡或医联卡的资金，同样可以在
乙医院、丙医院、丁医院等其他!#家
医院用于门诊费用支付。也就是说，
患者不用在各大医院反复开户、反
复储值，只需开设一个虚拟账户，留
存一笔账户余额，即可在医联联网

的任意医院使用。
所谓“一站式付费”，就是医院

与银行合作，通过各银行在各三级
医院放置的基于银行$%&机的医
院专用自助充值站点，经系统改
造，将银行结算系统直联接入医院
信息系统。使用“一站式付费”的患
者账户采用预缴金模式，只要通过
自助设备将现金或银行卡内资金
预存入医保卡或医联卡，在随后的
检查、取药等环节中，患者持医保
卡或医联卡，既可以通过自助设备
付费，也可以在诊间让医生直接从
个人账户中扣费。
“对于患者而言，一次充值或

银行卡绑定后，就可完成整个门诊

就诊过程中的零窗口付费模式，从
挂号到付费，只需在自助机操作结
算费用。而各大银行则根据‘电子钱
包’应用规范，对患者在医院创建的
实名制预储值账户进行管理。”申康
医院发展中心副主任高解春上午介
绍说，“一站式付费”建设之初，在各
大医院“充值”于医联卡或医保卡中
的资金并不可以“跨院”或“跨行”使
用，便民措施仍有不足。
为实现本市三级医院间更便捷

的跨院门诊储值、跨院付费结算，申
康医院发展中心与所有市级医院积
极依托信息化手段，历时'年多时
间，分步实现了院内应用、同行跨院
应用、跨院跨行应用的“逐级”推进，

即从患者在一家医院的便捷付费，
进而到同一家银行的合作医院间
的账户通用，再最终实现各大医院
间完全的“跨行”“跨院”一站式付
费服务。

在申康中心与银联数据以及
中国银行、建设银行、上海银行、工
商银行、交通银行、农业银行等(大
银行的合作与共同努力下，通过对
银行“银医通”平台的技术改造，成
功建立了一个用于“医联跨院一站
式付费服务”的虚拟账户跨行交易
处理平台。今年)月*日，本市首批)*

家三级医院上线试运行。截至"月!+

日，平台累计共有!"家三级医院正
式运行跨行跨院一站式付费服务。

!相关链接"

目前已开展医联跨院门诊一站

式付费服务的!"家三级医院 !按上线

时间排序"包括#长海医院$长征医院$

华东医院$市一医院$市三医院$市六医

院$市十医院$中山医院$市中医院$岳

阳医院$第一妇婴保健院$儿科医院$儿

童医学中心$儿童医院$妇产科医院$肺

科医院$国际和平妇保院$胸科医院$

肿瘤医院$市九医院$仁济医院$同济

医院$龙华医院$公共卫生临床中心$

华山医院$瑞金医院$瑞金北院%

新华医院及本市部分市级专科

医疗机构&不日也将陆续'加盟(这一

付费服务平台%

卡内可预存 跨院能结算

本市 家三级医院付费联网

! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）水蜜桃
甘甜多汁，却来去匆匆。为了让更
多市民吃上“养人的桃子”，金山农
民种植 ,---多亩黄桃，让沪上整
个盛夏都能桃香满满。日前，市委
宣传部、市科委等 ).单位联合主
办的 /-),年上海市文化科技卫生
“三下乡”来到金山区枫泾镇，与当
地贫困村新义村签订《鲜食黄桃高
效生态种植新技术示范推广》科技

结对帮扶协议。未来三年，将给金
山黄桃更新种植品种，升级栽培技
术，既让市民吃上更多优质桃子，
更让种植户从黄桃中“尝甜头”。

在上海市农业科学院林木果
树研究所协助下，金山枫泾共开发
选育了早熟“锦香”、中晚熟“锦园”
以及晚熟“锦绣”“锦花”,个品种，
在枫泾 ))个村中选择远离工业制
造和污染源的土地栽种。“你看，我

的桃子为何一面黄灿，一面发青？”
三下乡现场，一位多年种植黄桃的
老农专程赶来拉住专家便问。市农
科院林木果树研究所副所长叶正
文解释说，由于当地地下水位高，
江南湿热又常常天落雨，桃子容易
生青斑，影响品质和卖相。所以，种
植过程中要掌握好灌溉时间和水
位。叶正文还带来了黄桃早熟新品
种，指导更多桃农尝试种植。

同时，浦东萱桥镇新安村和奉
贤庄行镇汇安村还分别签订了《水
蜜桃新品种与高效生态种植新技
术示范推广》和《草莓种植技术栽
培示范》科技帮扶结对协议。

金山黄桃香气袭人
科技惠农使种植户尝到甜头

! ! ! !教育，关联着千家万户，关系着
学生的健康发展。什么是好的上海
教育？义务教育是否均衡、职业教育
与社会需求是否匹配、高等教育是
否凸显质量和特色……这些问题在
市长和市民眼中有差异吗？

*月 (日中午 )/时，副市长翁
铁慧将走进上海广播电视台《市民
与社会·市长热线》节目，就这些话
题与市民进行交流。

《市民与社会·市长热线》节目
由市政府新闻办和上海广播电视台
联合主办，播出频率为 0&+.1,，
$&++-。本月 (日中午 )/时，在 +-

分钟的直播时间里，市民可以拨打
热线电话 (/"*-++-，通过上海人民
广播电台微博、++- 新闻频率公共
微信等方式，提出建议、各抒己见，
共同探讨。即日起，/,小时新闻热
线 (/"-(/"-征集您的意见！

与广大听众互动!教育"热点
副市长翁铁慧明走进电台!市民与社会"

/"


